90 Jahre Radio Burgel

Von Jörg Burgel

Das Backnanger Traditionsunternehmen Radio Burgel konnte im vergangenen Jahr sein 90jähriges Bestehen feiern. Richard Burgel senior, der das Unternehmen im Jahr 1924 als erstes Fachgeschäft seiner Art in Backnang (Am Koppenberg) gründete, verschrieb sich von der ersten Stunde an dem damals neuen Medium Radio und kann mit Fug und Recht als Pionier auf diesem Gebiet bezeichnet werden. Zusammen mit seiner Ehefrau Emma legte er den Grundstein für die erfolgreiche Entwicklung des Unternehmens. Nach dem Zweiten Weltkrieg baute er zusammen mit seinen beiden Söhnen Gustav und Richard das Geschäft systematisch aus. Die Entwicklung der Magnetbandtechnik, die in den 1950er-Jahren aufkam, begleitete die Firma Burgel von Beginn an. Gleiches gilt für den Siegeszug des Fernsehens, der 1953 begann. Beim Rathaus in Backnang wurde im selben Jahr eine Filiale gegründet, die dem noch jungen Fernsehgeschäft vorbehalten war. Immer mehr hielten Elektrogeräte in den Haushalten der noch jungen, aber aufstrebenden Republik Einzug. Wachsender Wohlstand sorgte dafür, dass sich Otto Normalverbraucher diese Geräte auch leisten konnte. Die Nachfrage und damit auch das Warenangebot und die Präsentationsfläche wuchsen paralell zum immer breiteren Angebot an technischen Geräten.

Im Jahr 1966 errichtete Radio Burgel den Neubau in der Marktstraße, in dem die Firma noch immer residiert. Die Servicewerkstatt in der Sulzbacher Straße entstand 1973 und wurde 1992 erweitert. Dort ist auch das vermutlich einzigartige private Rundfunkmuseum mit etwa 400 historischen Geräten untergebracht. Schon Ende der 1940er-Jahre hatte Richard Burgel senior damit begonnen, der Öffentlichkeit die alten Radioapparate zu zeigen, die er lange in seinem Privathaus auf dem Speicher gesammelt hatte. Das in den 1970er-Jahren eingerichtete Museum trägt den Namen des Rundfunkpioniers Manfred



Der Namensgeber des Rundfunkmuseums Manfred von Ardenne (rechts) beim Besuch der Firma Radio Burgel in Backnang im Jahr 1972.

von Ardenne. Zum großen DDR-Wissenschaftler hatte Richard Burgel senior stets eine freundschaftliche Beziehung gepflegt, die sich nicht zuletzt in zahlreichen Besuchen von Ardennes in Backnang widerspiegelte.

Die Firma Radio Burgel mit Sitz in der Marktstraße wird heute von Jörg und Gerda Burgel geführt. Inzwischen arbeitet bereits die vierte Generation im Betrieb mit: Julian Burgel leitet als gelernter Elektroniker den Servicebetrieb in der Sulzbacher Straße. Neben dem Vodafone-Shop in der Marktstraße betreibt die Firma Burgel wei-

tere Shops in Winnenden und Waiblingen. Das Unternehmen bietet 40 meist langjährigen Mitarbeitern sichere Arbeitsplätze und ist zudem ein angesehener Ausbildungsbetrieb. Außerdem gehört Radio Burgel seit Jahren der größten Einkaufskooperation "Euronics" eG für Unterhaltungselektronik und Elektrogeräte an.

Nicht nur die Firma Radio Burgel konnte 2014 ihren 90. Geburtstag feiern, sondern auch Richard Burgel, Sohn des Firmengründers, und seine Frau Liselotte. Damit gab es im Hause Burgel in diesem Jahr gleich dreimal Grund zur Freude.